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信 阳 市 教 育 体 育 局  
   

                                    办理结果：A 

 
对市政协五届三次会议 
第 53209 号提案的答复 

 

刘鹏程委员： 

您提出的关于“倡导中小学生在校用午餐”的提案收悉。经

与市市场监督管理局共同研究办理，现答复如下： 

中小学生在校用午餐是解决目前城市中双职工父母无法接送

孩子、学校周边午托班乱像和城市道路交通等问题的趋势，是一

个很好的建议。这种方式目前在北京、深圳、杭州等各大城市已

陆续实施，我省郑州市也已将中小学午餐供餐工作列入计划。就

我市目前形势来看，让城市所有学生实现中午在校就餐并由教师

安排餐后时间并非短期能够实现的目标。首先牵涉到学校食堂建

设问题，学生人数众多是中心城区小学存在的普遍问题。而如建

设学校食堂，应当按照学校食堂的标准来建设和管理。标准规定，

学校食堂食品处理区面积必须大于或等于 0.4 ㎡ /人，餐厅就餐

面积必须大于或等于 0.5 ㎡ /人，且必须设在室内，按照我市中 
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心城区小学人数规模推算，各学校需要建筑面积在 2000 ㎡左右的

学校食堂，才能在确保就餐学生食品安全的前提下提供午餐，这

在目前中心城区小学占地面积狭小的现状下无法实现。其次，学 

生在学校就餐，必须要有专门生活教师负责就餐秩序等问题，且

低年级学生管理难度大，需要多名教师协同配合管理，但目前我

市教师编制紧缺，一线教师缺编严重，无法增加教师编制。强制

推行必将牵涉到教师大量精力，间接影响到学校的教学质量和对

学生的管理，另外，学生在校也会产生相应的安全问题。 

您在提案中到的解决方案对我们有很好的启发，市教体局将

在后期工作中将此项工作列入考虑计划，并在适时组织教育行政

部门和学校相关负责人去外地学习，借鉴成功经验和模式，对我

市今后正式实施此项工作做好铺垫。市教体局也将在今后工作中，

安排有条件的学校先行试点，待经验成熟后，再做进一步推广。 

衷心感谢您对信阳教育体育事业的关心支持，欢迎继续对我

们的工作给予监督指导。 
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协办单位：信阳市市场监督管理局  联系人：李新梅 电话：6312385 
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